

# Cercle de silence de Toulouse

Le Cercle de silence de Toulouse aura lieu le mardi 31 décembre 2024 de 18h30 à 19h30 sur la place du Capitole.

*Venez nombreux et invitez vos amis à nous rejoindre !*

**Notre rassemblement dure une heure mais vous pouvez manifester votre soutien par une participation beaucoup plus brève : même réduite à quelques minutes, votre participation nous est précieuse !** Nous vous précisons que notre rassemblement est bien déclaré à la préfecture, respectant ainsi les règles régissant les manifestations sur la voie publique, et aussi à la mairie de Toulouse.

## Des nouvelles du CRA de Cornebarrieu en date du 27 décembre 2024 obtenues grâce à la CIMADE

En 2024, 1100 personnes ont été retenues à ce jour donc moins que les 1400 personnes retenues en 2023 car tout un secteur a été inoccupé durant plusieurs mois à la suite de l'incendie du 9 avril et aussi car les durées de rétention s'allongent. Comme déjà dit, les instructions du ministère de l'intérieur aux préfets font que les rétentions sont systématiquement prolongées jusqu'à 90 jours même quand il n'y a aucune possibilité d'expulsion. Avec ce durcissement, il faut à tout prix faire du chiffre, que ce soient des malades ou bien des pères de famille installés et travaillant. Tout est bon pour être expulsé...

La CIMADE a été reconduite dans son action dans les CRA, mais le projet de confier cette action à l'OFII pourrait figurer dans une nouvelle loi annoncée par le ministre avec la prolongation de la rétention à sept mois...

**2024 marque les 40 ans de la création des Centres de Rétention Administrative** pour l'enfermement des personnes migrantes, sans jugement, au seul motif de ne pas avoir d'autorisation de séjour. C'est le cas du CRA de Cornebarrieu qui sert à enfermer environ 120 personnes et qui est situé au bout des pistes de Blagnac. Le Cercle de silence de Toulouse s'est créé, il y a 17 ans, pour protester contre l'ouverture de ce CRA et les mauvais traitements ainsi infligés à ces étrangers en situation administrative irrégulière.

**Pour dénoncer l'injustice de cette politique inhumaine et les mesures arbitraires prises près de chez nous**, la Cimade a organisé le 18 Novembre, au Théâtre du Grand Rond de Toulouse, une cérémonie de remise des prix par l'absurde que vous pouvez visionner sur : <https://www.lacimade.org/charter-awards-2024-revivez-la-ceremonie-toulousaine-en-video/>

Vous pouvez également écouter les témoignages (15 à 30') des prisonniers des CRA sur : [https://www.lacimade.org/podcast/la-ou-les-voix-ressonnent-echos-de-centres-de-retention-administrative/?utm\\_source=NL122024&utm\\_medium=NL](https://www.lacimade.org/podcast/la-ou-les-voix-ressonnent-echos-de-centres-de-retention-administrative/?utm_source=NL122024&utm_medium=NL)

**De façon plus positive, le Maire de Castanet-Tolosan et de nombreux élus locaux réunis dans l'ANVITA** (association des villes et territoires accueillants ont lancé courant Décembre, un appel pour un accueil digne et la participation de tous, dont voici un bref extrait « À l'aube du 18 décembre, [Journée internationale des personnes migrantes](#), nous, élu-es, maires et président-es accueillant-es, nous mobilisons partout en France pour célébrer l'accueil et l'inclusion de toutes et tous sur nos territoires. Dès aujourd'hui, et jusqu'à mercredi, à l'appel annuel de l'Association nationale des villes et territoires accueillants ([Anvita](#)), nous organiserons partout en France des cérémonies en l'honneur des nouveaux habitant-es, afin d'incarner les **valeurs démocratiques** de liberté, d'égalité et de solidarité si chères aux institutions républicaines que nous représentons »

Plus d'information sur l'association ANVITA sur <https://www.anvita.fr/> et plus d'information sur la Journée internationale des personnes sur le site dédié des Nations Unies <https://www.un.org/fr/observances/migrants-day>

**A Toulouse, l'association Pas Sans Toit 31** nous donne des raisons de nous réjouir en cette fin d'année. L'objet de Pas Sans Toit 31 est d'offrir un logement temporaire à des familles ou à des personnes seules qui, n'ayant pas obtenu l'asile, sont en attente d'un titre de séjour via la Préfecture. Elle sollicite votre aide, qui peut prendre des formes diverses, pour secourir plus de personnes. Voir le site web :

<https://passanstoit31.org/>

**Du 6 au 26 Janvier, le Festival Cinéma et Droits de l'Homme** avec de nombreuses projection-débats dans notre région, dont Mercredi 8 Janvier à 20h30, salle du Sénéchal, le film « Eclairages » de Neus Viala sur les Centres de rétention : <https://www.festival-cinema-droitsdelhomme.fr/>

Comment ne pas penser également à tous les habitants de Mayotte frappés par la catastrophe climatique, aux sans-papiers qui y ont renoncé à se mettre à l'abri par peur des arrestations et des expulsions et à toutes les familles divisées entre Mayotte, les Comores et Madagascar par une politique aveugle... Pour ne donner que l'information minimum sur la politique de la France à Mayotte, en 2023, **28 180** personnes ont été enfermées dont **3 262** mineurs, pour **24 467** éloignements (plus de détails sur le rapport <https://www.lacimade.org/publication/rapport-2023-sur-les-centres-et-locaux-de-retention-administrative/>).

**Mais, en cette période de Noël, n'est-ce pas à nous de donner des signes d'espérance ?**

\*\*\*\*\*

Nous espérons que votre santé est bonne, que vous prenez bien soin de vous et de vos proches et nous vous souhaitons de joyeuses fêtes !

**Le Comité de Pilotage du Cercle de silence de Toulouse**